

島ヶ原小学校だより

学校ホームページ

<https://school.iga.ed.jp/shimagahara-e>



2025.10.29 発行
だい 第13号

こうちょうしつ
校長室より

大きなお芋がとれました！地域の方とさつま芋掘り

1・2年生は、5月に苗うえをさせていただいたさつま芋を掘りに行きました。この事業は、島ヶ原ふれあい農園事業として、地域の方々（老人クラブ連合会、ボランティア連合会、健康福祉部会、民生児童委員協議会）にお世話になっています。苗うえをさせてもらった畑は、鹿の被害があり収穫できないため、今年は別の畑で芋ほりをさせていただきました。子どもたちは、大きなお芋を見つけると、大喜びしながら、土をかき分け、ツルをひっぱり、地域の方の応援をもらって、掘り上げていました。たくさんお芋がとれました。地域のみなさん、ありがとうございました。

HPではこの写真は掲載しません



1・2年生 社会見学(いがっこ給食センター元気・上野運動公園)

島ヶ原小学校は、今年度からセンター給食になり、毎日の給食は、センターから配達されます。社会見学の中で、子どもたちは、安全で安心できる給食を作るために、センターの職員さんが、清潔な服装で調理されたり、手指消毒を徹底されたりしていることを知りました。また、栄養のある献立を考えたり、地元食材をたくさん取り入れて、おいしい給食を作ることを目指したりしているというお話を聞かせていただきました。実際に調理員さんや配達員さんにお話を聞かせてもらい、子どもたちは自分たちの学校に給食が届くまでに、たくさんの方がかわってくださっていることが分かりました。



3年生 社会見学(伊賀市役所・伊賀市消防本部)

市役所の議場では、まず市長さんや議員さんの席に実際に座らせてもらって、子どもたちからたくさん質問をさせてもらいました。それぞれの課からは、仕事の内容を教えてもらうとともに、みんなが住みやすい伊賀市にするために、それぞれの持ち場で仕事をしていることを教わりました。伊賀市消防本部では、火事の時に必要なたくさんの車両を見せてもうとともに、けむり体験や消火体験をさせてもらいました。安心・安全なくらしを守るために、たくさん訓練をされていることも知りました。

HPではこの写真は掲載しません



4・5年生 社会見学(鈴鹿市考古博物館・四日市公害と環境未来館)

鈴鹿市考古博物館では、勾玉の説明を聞いたあと、実際に勾玉づくりに挑戦しました。博物館の中では、発掘された昔の土器や埴輪などを見学しました。四日市公害と環境未来館では、なぜ四日市公害が起きたのかを分かりやすく説明してもらったり、ぜんそくで苦しんだ人たちの言葉や思い、近くの小学校で子どもたちの健康を守るために取り組んでいたことなどを教えてもらったりしました。

HPではこの写真は掲載しません



5年 DMG MORI(森精機)さん工場見学

5年生は、社会科の学習の一環で、DMG MORI(森精機)さんの工場見学をさせてもらいました。DMG MORIさんでは、私たちの身近にある自動車やスマートフォン、医療機器などの製品を作るための機械をつくる機械＝工作機械を製造されています。肉眼では確認することが難しいマイクロメートル以下の単位で機械を削ったり、アフターサービスを大事にされたりしていることを教えてもらいました。

HPではこの写真は掲載しません

創立150周年フレ行事 上野キャノンマテリアルさんによる出前講座

上野キャノンマテリアルのみなさんに、ジュニアフォトグラファーズ(デジタルカメラ教室)出前授業をしていただきました。デジタルカメラの使い方について教えてもらったあと、一人1台カメラを持って外に出て、「いいな」と思った瞬間をカメラで撮っていました。そして、お気に入りの1枚をプリントアウトしてもらいました。出来上がった写真にタイトルをつけ、フレームに入れてでき上がり。子どもたちは大喜びでした。この写真は、「島ヶ原作品まつり」に出品します。

HPではこの写真は掲載しません



HPではこの写真は掲載しません

給食費値上がりのお知らせ

物価高騰により、10月より給食費が1食300→330円、月額5300円→5700円に値上がりしました。伊賀市では、保護者の負担軽減、食育(朝食)の充実を目指し、児童生徒の給食費を市が全額負担してくれています。おうちでも食の大切さについてお子さんとお話ください。